

Retour sur la Journée des Doctorants de la SFR QuaSaV

16^{ème} édition

La 16^{ème} édition de la Journée des Doctorants (JDD) de la Structure Fédérative de Recherche en Qualité et Santé du Végétal (SFR QuaSaV) s'est tenue le 23 novembre 2023 à l'Université d'Angers. Cette année, neuf doctorants débutant leur 3^{ème} année de thèse ont participé à l'évènement. Ils ont présenté leurs travaux de recherche à travers deux formats : en amont de la JDD, par de courtes vidéos « teasers », puis plus en détails lors de présentations de 12 minutes, le 23 novembre. Les présentations ont été suivies de quelques minutes de discussion avec un jury composé de membres de la SFR et de l'école doctorale. Nouveauté très appréciée de cette 16^{ème} édition : le public a pu lui aussi poser des questions aux doctorants ! A l'issue de cette journée, deux prix de 1500 euros ont été attribués à deux doctorants lauréats afin de les aider à financer un projet au cours de leur thèse, comme la participation à un congrès international ou une mobilité à l'étranger par exemple. L'organisation de cette journée tient à remercier chaleureusement les membres du jury pour leur implication. Un grand merci est également adressé aux doctorants, aux personnes ayant aidé à l'organisation ainsi qu'aux personnes qui ont suivi l'évènement.

Le mot de la direction de la SFR QuaSaV



Cette année encore, la journée des doctorants de la SFR QuaSaV fut une belle réussite avec une participation importante des membres de la SFR, que nous remercions pour leurs encouragements aux doctorants et pour les questions qu'ils ont posées. La direction de la SFR tenait à féliciter les doctorants pour leur participation et le travail pour réaliser les vidéos et leurs présentations. La qualité scientifique des présentations était remarquable, et comme mentionné par le jury les doctorants ont une très bonne maîtrise de l'anglais, ce qui est de très bon augure pour leur participation future à des congrès ou à des projets internationaux. La direction tenait plus particulièrement à féliciter Gontran Arnault et Julien Thierry pour le prix de la SFR qu'ils ont remporté. Ce prix d'une valeur de 1500€ leur permettra de participer à un congrès, de visiter un laboratoire pour développer une collaboration ou discuter d'un futur projet de post-doc. Un remerciement également aux membres du jury et un remerciement plus particulier à Laurine Lambelin et Marine Galloux pour la très bonne organisation de cette journée. Nous vous donnons rendez-vous en 2024 pour la 17^{ème} édition de la journée des doctorants de la SFR QuaSaV.



Fabrice Foucher¹, Valérie Raymond², Pascal Poupard¹

¹Univ Angers, Institut Agro, INRAE, IRHS, SFR QUASAV, F-49000 Angers, France

²Laboratoire SiFCIR, UPRES-EA2647 USC INRAE 1330, SFR 4207 QUASAV, UFR Sciences, Université d'Angers, 2 Boulevard Lavoisier, 49045 Angers Cedex 01, France

Un mot des organisatrices



Marine Galloux, Doctorante SiFCir, UA

“ Je suis ravie d’avoir organisé, avec Laurine, cette 16^{ème} édition de la JDD de la SFR QuaSaV, qui s’est déroulée dans un esprit scientifique et convivial. Je tiens à souligner l’implication des doctorants qui ont réalisé de très belles présentations, agréables à écouter ! Le jury et le public, avec leurs questions, nous ont également permis d’avoir de très bons échanges autour des différents projets des doctorants ! Je tiens enfin à remercier Laurine, qui même à distance, a su parfaitement organiser cette JDD et a su me donner de bons conseils ! Je vous donne rendez-vous en 2024 pour une nouvelle édition de la JDD. ”



Laurine Lambelin, Doctorante Equipe GDO, IRHS

“ C’est la deuxième année que je participe à l’organisation de la JDD de la SFR QuaSaV, et c’est toujours un plaisir ! Cette année, je n’étais pas présente à la JDD car en mission à l’étranger, mais je souhaite féliciter tous les doctorants de troisième année ! Merci aussi au public et au jury pour ce moment de science. Enfin, un grand merci à Marine, sans ton implication et ton enthousiasme à toute épreuve, cette JDD n’aurait pas eu lieu ! ”

Les lauréats de cette 16^{ème} édition sont ...



Gontran Arnault, Doctorant Equipe EmerSys, IRHS

“ La Journée des Doctorants permet un aperçu rapide et de grande qualité des thématiques de recherche de la SFR QuaSaV. Un grand merci aux participants, aux organisatrices, aux membres du jury et au public pour leur participation active lors de cette belle journée. Je suis très content d’avoir gagné le prix, mais surtout que les enjeux et résultats de ma thèse aient été bien compris par le jury et le public. Je pense que tous les doctorants ayant participé ont présenté d’excellents résultats et sont tout aussi méritants: félicitations à toutes et tous ! ”



Julien Thierry, Doctorant Equipe EPHor, Institut Agro

“ Comme chaque année, j’ai eu plaisir à découvrir les travaux des différent.e.s doctorant.e.s de la SFR QuaSaV au cours de la Journée des Doctorant.e.s. Ce fut un moment d’échange riche, idéal pour développer sa curiosité et prendre du recul sur son propre travail. Le double exercice de présentation orale en anglais et de réalisation d’une courte vidéo m’a également semblé très formateur. Je tiens donc à remercier chaleureusement Marine et Laurine pour leur implication dans l’organisation de la journée, l’ensemble des participant.e.s pour leurs interventions de grande qualité ainsi que les membres du jury pour m’avoir remis ce prix qui, je l’espère, me permettra de valoriser mes travaux de thèse lors de futurs congrès internationaux. ”

Les doctorants participants

Un grand bravo aux doctorants de troisième année pour la qualité de leurs vidéos et de leurs présentations.
Nous leur souhaitons de vivre pleinement leur dernière année de thèse et plein de bonnes choses pour la suite de leurs projets !

